
Лицевой счет экономии— 
на каждом рабочем месте!
О бращ ение

БРИГАДИ РОВ ПЕРЕДОВЫ Х БРИГАД ПРО
МЫШЛЕННОСТИ, СТРОИТЕЛЬСТВА, ТРАН С
ПОРТА, СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА КО ВСЕМ 
КОЛЛЕКТИВАМ ВНУТРИПРОИЗВОДСТВЕН
НЫ Х ПОДРАЗДЕЛЕНИИ, ВСЕМ ТРУДЯЩИМСЯ  
Д °Н А . --

Дорогие товарищи!

Труженики Дона, как и весь советский народ, с 
единодушным одобрением восприняли положения и 
выводы, содерж ащ иеся в речи Генерального секре
таря ЦК КПСС товарищ а К. У. Черненко на заседа
нии Политбюро ЦК КПСС 15 ноября 1984 года, ре
ш ения II сессии Верховного Совета СССР. Перед на
ми поставлены четкие задачи по мобилизации всех 
сил на успешное заверш ение текущ ей пятилетки и 
создание хорошей, прочной базы двенадцатой пяти
летки.

Общая цель, которая должна пронизывать всю на
шу работу— это лучш е хозяйствовать, эфф ективнее 
использовать ресурсы , работать более результатив
но. Сегодня первейш ая забота каждого работника— 
бьпь рачительны м хозяином, бороться за наиболь
шую экономию везде и во всем. Береж ливость, р а 
циональное хозяйствование должны давать не прос
то добавку к имеющ имся ресурсам, а стать одним 
из важных основных источников роста производства.

Наши коллективы  в ответ на призыв партии при
няли обязательства отрабовать в следую щ ем году 
не менее 2 — 3 дней на сэкономленных материалах, 
сы рье н энергоресурсах. Опираясь на имеющийся 
опыт участия в областном смотре за экономию и бе
реж ливость, мы решили открыть на каждом рабо
чем месте лицевой счет экономии, чтобы по достоин
ству оценить вклад каждого труж еника в это важ . 
нейшее дело, сделать его конкретным и весомым.

Мы должны работать так, чтобы за успехами пе
редовиков не скры вались отстающие и тс, кто зада
ния хотя и выполняет, но вперед не торопится, не 
стремится работать, напряженно. Кто сегодня не по
вы ш ает 'качество  своего труда, завтра может от
стать. В каж дом коллективе необходимо создать об
становку принципиальной требовательности и ответ
ственности, всячески поддерж ивать инициативу и по
лезны е начинания.

В борьбе за экономию трудовых и материальных 
ресу[уов  помп;,кет широкое применение опыта на
ших товарищей с Акса некого завода пласт.-мае-е по 
пересмотру норм выработки, сырьевых и .материаль
ных ресурсов по инициативе рабочих, участие в доб
ровольном пересмотре норм оказывает большое воз
действие на воспитание у тружеников чувства хозя
ина производства.

Мы призы ваем рабочих и колхозников, коллекти
вы бригад, участков, смен, ферм н отделений области 
последовать наш ему примеру, поддерж ать ннппати- 
ву «Лицевой счет экономии— на каждом рабочем 
месте!», более настойчиво и целеустрем ленно ис
кать и приводить в действие резервы по сбереж е
нию сы рья, материалов, топлива, проявлять нетер
пимость к бесхозяйственности, расточительству. На
ши достижения будут значительнее, если наладить 
везде и всюду строгий реж им экономии. Сделаем 
движение береж ливы х подлинно массовым!

Мы обращ аемся к вам, дорогие товарищ и, с при
зывом отдать все свои силы, знания, накопленный 
опыт для успешного заверш ения текущ его года и 
одиннадцатой пятилетки в целом, встретить новыми 
трудовыми достижениями 40-летие Победы совет
ского народа в Великой Отечественной войне, вести 
активную  подготовку к XXVII съ езду  нашей партии.

Пусть будет весомым вклад тружеников Дона в 
создание всенародного фонда сверхплановой эконо
мии!

ПО СИЛАМ ВСЕМ
Не первый уж год мои 

товарищи из строительно
го управления механизи
рованных работ ЛЬ 1 при
нимают социалистические 
обязательства: < Отрабо
тать три дня на сэконом
ленном топливе». Нелегко 
это — сберечь 270  кило
граммов ГСМ на экскава
торе ЭО-3322, на котором 
работаю. Но вполне по 
силам.

А  как это сделать, зна
ет любой механизатор. 
Н \ж но  не лениться, тщ а
тельно следить за вверен
ным т с б е меха
низмом к а ж д у ю 
рабочую минуту. Я лично 
•так и поступаю. И потому • 
к 7 ноября, работая на 
строительстве объектов 
жилья и соцкультбыта, 
выполнил пятилстисе за
дание. Сэкономил уже 360 
кплогр-.чмов ГСМ. ей ко
торых отработал четыре

Дня.
В обращении бригади

ров передовых бригад про
мышленности, строитель
ства, транспорта, сельско
го хозяйства ко всем кол
лективам внутрипроизвод
ственных подразделений, 
всем трудящ имся Дона го
ворится, в частности, о 
том, чтобы все коллекти
вы в ответ на призыв пар
тии приняли обязательст
ва отработать в следую 
щем году не менее 2 — 3 
дней на сэкономленных 
материалах.

Я до конца года сэко
номлю еще 10 литров ГСМ. 
II в последнем году пяти
летки буду трудиться еще 
лучш е. Уверен, что нысо 
кие социалистические обя
зательства примут все мои 
товарищи.

В. СЕРД Ю КО В 
машинист 

экскаватора С У М РЛ .

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! л
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Перенличка соревнующихся

Завод КПД-210:

проверяем

выполнение

обязательств

НА ЗА В О Д Е  К РУ П Н О П А 
Н ЕЛ ЬН О ГО  ДО М О СТРОЕН ИЯ 
(КП Д-210) Т РЕ С Т А  « В о л г о 
д о н с к а  Н Е Р Г О С Т РО И » НЕ В Ы 
П ОЛНЯЮ ТСЯ П ЛА НЫ  II ОБЯ* 
ЗА Т Е Л Ь С Т В А  ПО ОСНОВНЫ М  
ТЕХ Н И КО  - ЭКОНОМ ИЧЕСКИМ  
П О К А ЗА ТЕЛЯ М . О Т С Т А Ю Т
М НОГИЕ Б Р И Г А Д Ы  ОСНОВНО

ГО П РО И ЗВ О Д С ТВ А .
КА К  ЗА В Е Р Ш А Ю Т  Ч Е Т В Е Р 

ТЫ Й  ГОД П ЯТИ ЛЕТКИ , В ЧА СТ
НОСТИ, Д В Е С О РЕ В Н У Ю Щ И Е 
СЯ М ЕЖ Д У СОБО Й  Б Р И Г А Д Ы  
— А. Б А Ш И РО В А  И Г. ПАН Ь- 
КОВА? О Б ЭТОМ Р А С С К А ЗЫ 
ВАЮ Т САМ И Б Р И Г А Д И Р Ы .

М о г л и  б ы  
трудиться лучше

А. БАШ ИРОВ,
бригадир комплексной орш ады  цеха №  1:

— В этом году наша бригада работала не
устойчиво, особенно первые два квартала. 
Страдала организация труда и производства. 
Но вот поменялся начальник цеха, п дела по
шли лучше. Правда, отставание пока преодо
леть не удается. План десяти месяцев по вы
пуску стеновых панелей выполнен всего на 
5 8 .6  процента.

Что сейчас тормозит работу? Во-первых, в 
бригаде не. хватает людей. Плановая- числен
ность— во человек, а фактически трудится 19. 
Во-вторых, низка производительность труда 
даже этих рабочих. Основная причина -—про- 
стоп. А стоим мы потому, что стронь;! и скла
ды не принимают нашу продукцию. Говорят, 
перепроизводство этих видов изделий. Только 
мне не понятно, откуда может взяться это по-' 
репроизводство. Хозяйство-то у нас плановое. 
А план мы выполняем лишь наполовину.

Допускаются потери рабочего времени и по 
нашей вине. Есть у нас прогульщики из числи 
молодых, недавно прибывших в бригаду К. 
примеру, недавно допустили нарушения т р у д о 
вой дисциплины Петр Патрахаев и Александр 
Подосинников. Мы их наказали, выставив им 
нулевой коэффициент трудового участия. Но 
потерянные 42 человеко-часа уже не вер
нешь.

бригада— миллионер. К сожалению, 
пока далеко от передовиков в еорев- 
И на ударной вахте в честь -10-летия 
Победы нам пе удается добиться вы

сокого результата, войти в число победите
лей. Обидно это. Ведь в бригаде много хоро
ших рабочих. Могли бы мы гораздо лучше 
трудиться. Однако мешают неурядицы, о ко
торых я говорил.

Руководителям завода и цеха надо лучше 
планировать производство, больше .заботиться 
о бесперебойной работе конвейера. Со своей 
стороны бригада настроена укреплять дисцип
лину, добиваться более высокой отдачи каж
дого члена коллектива.

Наша 
идет она 
новации. 
Великой

Как относился 
оборудованию?

Г. П А Н ЬКО В,
бригадир комплексной бригады цеха №  &
— Сразу оговорюсь, что бригаду я  принял 

недавно, месяца еще нет. Можно сказать, пе
решел в отстающий коллектив. Итоги работы 
в январе— октябре не радуют. План десяти 
месяцев по выпуску дефицитных стеновых па
нелей выполнен на 5 1 процента. И это не 
только нз-за нехватки людей. Выработка в 
бригаде н изкая— вот в чем вопрос.

На организацию производства п труда я  по
смотрел глазами нового человека (раньше я 
работал ка стройке). И увидел, что в цехе 
Л» 3 — полнейший развал. Как член бюро парт
кома треста, я не могу - мириться с этим. Обо
рудование здесь в очень плохом состоянии. 
Б ез  конца ломается. Никаких плановых его 
ремонтов, осмотров не делается. Только когда 
конвейер остановится, появляются ремонтни
ки. Приварят отлетевшую деталь, поменяют 
болт и до следующей поломки. А ждать ее 
долго не приходится: из-за этого каждый день 
стоим по трп-четыре часа. Очень плохо рабо
тает весь технический персонал цеха. Руково
дителям пришлось заменить начальника, снять 
энергетика, механика, но новых еще не назна
чили. Поэтому улучшений пока мало.

Неудовлетворительные условия труда приве
ли к тому, что многие рабочие потеряли от
ветственность за порученное дело В бригаде, 
говорю это не без боли, мало кто с душой от
носится к эксплуатации оборудования. Видят, 
надо бы почистить1 поддон, подтянуть гайку, 
по равнодушно отворачиваются. Дисциплина в 
бригаде низкая.

Дней десять назад несколько человек совер
шили прогулы. Обсудили мы их в своем кол
лективе. наказали своей властью. Но надо, 
подумал я. чтобы и профком цеха их наказал. 
Пошел в цехком и вдруг узпа.т пет такого, 
нее члены его в том числе н председатель, 
давно ноувольня.'нн’ь Срочно привели собра
ние. выбрали новый состав цехкома. По цех- 

то пока в прорыве...

От  редакции    ----

ПЛОДЫ ФОРМАЛИЗМА
О рганизуя перекличку этих 

двух коллективов. пришлось 
убедиться, что итоги соревнова
ния они подводят в текущем го
ду впервые. О том, как выпол
няются ранее принятые обяза
тельства. бригады тоже не зна
ли. Тексты обязательств акку
ратно хранятся в папке в отде
ле труда и заработной .п латы  
• :авода. но никто нн разу пе 
изъявил ж елания проанализи
ровать ход. их выполнения 
Чтобы установить, как же рея 
линуются намеченные рубежи, 
пришлось «поставить на ноги» 
весь заводской отдел труда, це
ховых экономистов.

Переели чка бригадиров двух 
соревнующихся коллективов 
вскрыла вопиющий формализм 
в организации социалистическо
го соревнования. Профком з а 
вода во главе с его председате
лем А М. Нащокиным не рас
сматривает ход соревнования 
бпигад и выполнение ими своих 
обязательств и не' требует это
го от цеховых комитетов. Пус
тило эту работу на самотек и 
партийное бюро завода.

А об администрации и гово
рить нечего. Уже гюлгода ор
ганизацией трудового соперни
чества на предприятии вообще 
никто не занимается— инженер

по соревнованию все лото про
вела в пионерском лагере, а за
тем уволилась.

Партийному бюро предпрнл 
тин надо изменить создавшееся 
положение, добиться высокого 
накала соревнования, создать 
все условия для высокопроизво
дительного , труда. Этого ' требу
ют решения заседания Полит
бюро ЦК КПСС и второй сессии 
Верховного Совета СССР. В ос
тавшийся .месяц наверстать от
ставание заводу будет очень 
трудно, но надо сделать как 
можно больше, чтобы с честью 
встретить XXVII съезд  КПСС и 
в завершающем году пятилетки 
справиться с заданиями и обя
зательствами
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Й А  СНИМ КЕ: П Л О Т Н И К -Б Е Т О Н Щ И к Б Р И Г А 
Д Ы  В. ЗА БО Л О Т Н О ГО  И З СМУ-12 <• ЗА ВО Д- 
С ТРО Я » Т Е Н Г И З Г В А Д ЗА БИ . НА У Д А РН О Й  
В АХ ТЕ В Ч Е С Т Ь 40-Л Е Т И Я -П О Б Е Д Ы  М ОЛОДОЙ

КОМ М УНИСТ Т Е Н Г И З Г В А Д ЗА БИ  П О К А ЗЫ В А 
ЕТ П Р И М Е Р Д Л Я  ДРУ ГИ Х .

Фото С. Л ейкина.

•  Партийная ж и зи ы  д е л а  и п р о б л ем ы  м и крорайона

ЭКСПЕРИМЕНТ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Наши интервью

Июньский (1 9 8 3  г.) Пленум ЦК 
КПСС нацелил партийные орга
низации перенести центр воспита
тельной работы непосредственно в 
трудовые коллективы и по месту 
жительства. В Волгодонске созда
на стройная система массово-поли
тической, воспитательной работы 
в микрорайонах. О том, как, в

частности, решения июньского 
Пленума ЦК КПСС проводит в 
жизнь партком служб эксплуата
ции «Атоммаша», за которым за
креплен микрорайон №  17 в но
вой части города, беседа нашего 
корреспондента с секретарем  
парткома Н. И. ЛЕВЧЕНКО.

— Николай Иванович, 
известно, что партийный 
комитет служб эксплуата. 
дни принял решение сде
лать свой подшефный 
квартал В-2 микрорайо
ном высокой культуры и 
образцового общественно
го порядка. Как реализу
ется это решение?

— Дело это непростое. 
Ч йтателям  вашей газеты  
небезынтересно будет уз
нать, что воспитательный 
процесс мы реш или поста
вить на научную основу. 
Д ля этого мы привлекли 
М осковский институт со
циологических исследова
ний при А кадемии наук 
С С С Р, который дал нам 
свои рекомендации пару 
лет назад. Ф актически в 
настоящ ее время прово
дится эксперимент по со
зданию новой стройной 
системы воспитательной 
работы по месту ж итель
ства.

— Расскажите об орга
низационной структуре.

— Как и в каждом мик
рорайоне, у  нас действует 
совет микрорайона во
главе с заместителем
главного инж енера «А том
маш а» В. Б. Кузьменко. 
Совет реш ает все вопросы 
ж изни микрорайона, в
том числе и связанны е с 
его благоустройством, ук
реплением материальной 
базы. А  непосредственно 
массово-политической ра
ботой занимаю тся коми
теты  при совете микро
района.. Их пять: домовый, 
спортивный, педагогиче
ский, культуры  и право
порядка. Координирует их 
действия оперативный 
щ таб. куда входят руково
дители комитетов. Ш таб 
у нас возглавляет секре
тарь микрорайона С. С. 
Каменева. Все домовые 
комитеты, товарищ еские 
суды по месту ж ительст
ва и другие общ ественные 
ф ормирования работают 
под руководством того 
или иного комитета. Об
щ ее руководство всем вос
питательным процессом 
осущ ествляет наш парт
ком.

— По-видимому, у  вас 
выработались основные 
формы работы с населе
нием.

— Да. На июньском 
П ленуме ЦК КПСС гово
рилось о необходимости в 
массово-политической ра
боте доходить до каждого. 
К ак этого достичь? На 
агитплощ адках мы прово
дим мероприятия, способ
ные привлечь ж ителей 
разны х долгов. Эго обще- 
микрорайонные праздни
ки, сходы граждан, посвя
щ енные обсуждению об- 
щ еиитересных проблем, 
вечера вопросов и отве
тов с участием руководи
телей города, предприя
тий и организаций.

К примеру, большой 
воспитательный эф ф ект 
получила манифестация 
«П усть всегда будет солн
це». Ее участниками и 
зрителям и были взрослые 
и дети, жители микрорай
она и агитколлектив ше
фов — служб эксплуата
ции. М онтаж с воззвани
ями к миру, друж бе наро
дов. политические песни, 
танцы — все было направ
лено на воспитание чувст
ва советского патриотиз
ма и интернационализма, 
неприятия идей войны и 
порабощ ения других наро-

так ая  ж е судьба постигла 
и другого дебош ира— быв
шего ж ителя дома №  5 с 
улицы  Гагарина. Обсуж
дая  отчет, участники со
брания указали  на то, что 
и в их доме есть неблаго
получные семьи, преду
предили их об ответствен
ности.

С тараясь приблизить 
воспитательную  работу к 
каждой семье, мы в р я д е  
случаев проводим собра
ния даж е по подъездам. 
О рганизую т их старшие 
подъездов с участием чле 
нов совета микрорайона,

ИГз  о п ы т  л р а б о т ы  
п о  ж е с т у  ж и т е л ь с т в а

дов. Кстати, отменными 
организаторами манифес
тации проявили себя, как 
и во многих других делах, 
участковый инспектор по 
делам  несоверш еннолет
них. . председатель комите
та правопорядка Н. П. 
Попова, секретарь созета 
микрорайона С. С. К аме
нева, педагог-организатор 
детского клуба «Эфир» 
Г. С. М аргасян.

Но мы заметили, что на 
многие другие мероприя
тия, касаю щ иеся, скажем, 
правил общ ежития, право
порядка. мы или не мо
жем собрать па агптпло- 
щ адку аудиторию или не 
в состоянии добиться вы
сокой активности граж 
дан. Почему это происхо
дит? П отому, что далеко 
не все люди в микрорайо
не знают друг друга, поэ
тому и особого ж елания 
не испытывают общ аться, 

■стесняются в большом 
кругу вы сказаться, за 
дать вопрос. Другое дело 
двор. Там все уже при
смотрелись друг к другу, 
каж дый знает кто чем жи
вет. Вот поэтому мы и 
приняли решение: собра
ния ж ителей, даж е лек
ции по различной темати
ке проводить прямо во 
дворах того или иного до
ма. II это сразу  дало нуж 
ный результат: активность 
в обсуждении вопросов 
резко поднялась. Да и эф 
фективность мероприятий 
повысилась.

Недавно, например, со
стоялось собрание ж ите
лей дома №  4 «а» в З а 
падном переулке. На нем 
комитет правопорядка от
читался . о своей работе. 
Люди узнали о том, что в 
микрорайоне ведется боль
ш ая работа по наведению 
образцового общ ественно
го порядка, что за амо
ральное поведение, нару
шение правил общ ежития 
лишена родительских 
прав п выселена из квар
тиры А ртемова, прожи
вавш ая в доме K i 13 «"-а» 
по улице Энтузиастов. Что

того или иного комитета, 
работников Ж Э К а и т. д.

— А какое место в этой 
системе занимает работа 
с детьми?

— Особое. Упор мы де
лаем  на самоуправление. 
Весь микрорайон разбит 
на дворовые республики, 
в каждую  республику вхо
дят четыре-пять домов. 
Ребята выбирают себе 
президента республики. 
Каждый дом— это отряд 
во главе с командиром. 
Совет командиров работа
ет под руководством ш та
ба республики, детского 
клуба и педагогического 
комитета. Действуют так
ж е отряды юных друж ин
ников (Ю ДМ).

— Николай Иванович, 
расскажите подробнее о 
детских дворовых респуб
ликах.

— Есть три способа воз
действовать на . молодежь 
— в ш коле и трудовом 
коллективе, в семье и во 
дворе. Те. кто проявляет 
общественную активность 
в школе, н тс, кто хорошо 
воспитываются в семье, 
(как правило, эти ребята 
заняты  в ш кольных круж
ках. общественных ш ко
льных формированиях, а 
такж е в разлнч н ы х 
м у з ы к альных шко
лах, спортивных секциях), 
особо не нуждаются в на
шей опеке. Другое дело 
дети, не нашедшие себя в 
школьных коллективах и 
досуг которых не занят. 
Именно с этой категорией 
ребят и надо работать по 
месту жительства.

П еред собой мы ставим 
три задачи: растить ак 
тив ребят в противопо
ставление антиобщ ествен
ным группам, развивать у 
ребят соревновательность 
за звание лучш ей респуб
лики, укреплять связь ре
бячьих республик с ш е
ф ам и — молодыми рабочи
ми «А томмаш а» и на этой 
основе воспитывать об
щ ественно активных граж 
дан.

Многое нам удается.

П римером может служ ить 
республика гайдаровцев— 
одна из лучш их в микро
районе.

Б ы ла когда-то Елена 
Домнина малозаметной 
ученицей ш колы Лё 11. 
Зато во дворе се знали 
как заводилу. Педагог-ор- 
ганизатор детского клуба 
«Ф акел» Г. С. М аргасян 
зам етила это ее качество 
и предлож ила избрать де
вочку командиром отряда 
дома. Тут Лена н прояви
ла себя как организатор 
детворы. Потом ее избра
ли президентом гайдаров
ской республики. Под ее 
руководством разгорелись 
спортивные соревнования, 
заработали юные друж ин
ники, все отряды  включи
лись в борьбу за чистоту 
подъездов, сохранность 
деревьев, оборудования 
детских площ адок. Вскоре 
дворовая активность Е ле
ны переросла в общ ест
венную активность в ш ко
ле. Там она стала пионер
вожатой. По ее просьбе 
ш таб республики отпус
тил своего президента в 
«профессионалы », избрав 
себе нового— Н аташ у Ни
китину. Но и сегодня 
Елена, очень занятая в 
школе, не порывает со 
своей дворовой республи
кой— является руководи
телем поста бережливых, 
ведет танцевальны й кру
ж ок в детском клубе.

Так преобразились мно
гие ребята. Сегодня около 
двухсот из них ходят на 
занятия в различны е 
клубные кружки, подавля
ющее большинство из них 
— члены домовых отря
дов и участвую т в инте
ресной . многогранной ж из
ни. н деятельности дворо
вой республики. Многие 
из них подтянулись в уче
бе и поведпнип. В рес
публике гайдаровцев да и 
во всем микрорайоне в 
этом году itc зарегистри
ровано мп одного случая 
детской преступности.

Н есмотря на положи
тельные результаты , парт
ком скромно оценивает 
свои успехи. Это только 
начало большой работы. 
В микрорайоне активно 
работаю т еще не все дво
ровые комитеты и стар
шие подъездов, комитеты 
при совете микрорайона, 
на родные друж ничики. 
.детские клубы, другие об
щ ественные формирова
ния. Нужно улучш ить ра
боту агитколлектив^ по 
месту ж ительства. Много 
у нас неблагополучных 
семей. Только двум домам 
мы присвоили звание об- 
разцов7>1х.

Постоянно рассматри
вая вопросы деятельно
сти совета микрорайона 
и депутатской группы, 
партийный комитет имеет 
возможность влиять на ор
ганизацию всей полити
ко-массовой, воспитатель
ной работы и надеется, 
что в ближайш ее время 
добьется такого полож е
ния, чтобы ему было при
своено звание микрорайо
на высокой культуры  и 
образцового общ ественно
го порядка.

Беседу вел П. ПОЖН- 
ГАНОВ.

•  Народный контроль —в действии!

Усилия и результаты
113 дозорных, объеди

ненных в четы ре группы 
и 23  поста, активно дей
ствуют в управлении стро
ительства механизирован
ных работ.

— Особенно эта актив
ность возросла после то
го, как в Москве прошло 
Всесоюзное совещ ание на
родных контролеров, на 
котором выступил това
рищ к . У. Черненко, — 
говорит секретарь партко
ма У С М Р Ю. Я. Потогин. 
— Перед дозорными встал 
ряд новых задач. Сов
местно С головной груп
пой, возглавляемой глав
ным механиком СУМ Р-2 
А. М. Черняевым , обсуди
ли подробно их в партко
ме, на специальном семи
наре народных контроле
ров. Прошло совсем не
много времени, а уже мно
гие руководители групп и 
постов (среди них 60 про
центов— коммунисты) от
читались о результатах 
своей деятельности на за- 
седаниях партком а, бюро 
и собраниях. Было вскры 
то немало упущений, ко
торые в настоящ ее время 
устранены.

— Со всей строгостью 
П ОД GUI л и к о м м у И И С Т111
СУМ Р-2 к работе нашей 
группы, — говорит ее руко
водитель слесарь If. II 
П агько — На собрании не 
только были проанализи
рованы действия каждого 
из нас, указано на недо
статки, но и предложена 
конкретная помощь, мы 
получили много дельных 
советов. А самое главное, 
мы почувствовали креп
кую поддержку со сторо
ны парткома. Но одновре
менно уяснили и другое — 
спрос за работу будет 
уж есточен ' собрание по 
становило по истечении 
определенного • времени 
вернуться к результатам  
нашей деятельности еще 
раз.

Коллектив УСМ Р рабо 
тает неплохо. П еревыпол
няю тся производств енн ые 
планы, растет выработка 
на каждого работника, 
сниж ается себе сто и м ост ь 
работ... II вклад дозор
ных в яти успехи не мал. 
Они провели много рей
дов по экономии рабочего 
времени, горюче- смазоч
ных материалов и элек
троэнергии. эфф ективно
му использованию машин 
и механизмов. Были за
слуш аны по этим вопро
сам на заседании голов
ной группы НК начальни
ки участков II. М. Горбу

нов и Н. П. Дичечсков. В 
результате значительно 
сократилось число задер
ж ек при выходе машин на 
линию и преж деврем ен
ных возвращ ений их в га
раж . П ринятые меры по
зволили •поднять произво
дительность труда меха
низаторов, которые с на
чала года сберегли 366  
тонн горюче - смазочных 
материалов, 30 ты ся ч 1 ки
ловатт-часов электроэнер
гии.

— По инициативе до
зорных в октябре мы про
вели заседание пархкома» 
— говорит 10. Я. Потогин, 
— на котором рассмотрели 
вопрос о неудовлетвори
тельном ходе работ и не
выполнении ряда меро
приятии по повышению 
эксплуатационной надеж 
ности домов 182 и
167'. Рассмотрев .матери
алы, представленные коя- 
1ролерами, мы выяснили, 
что здесь (раооты вели 
СУМ Р-2 и СУМР-о) на 
низком уровне организа
ция тр^да, но Сыло в до
статке необходимого ' ин
струмента, отсутствовала 
бытовка. iif.p 1 о ;о р о 
СУМ Р-2 но главе с С. В. 
Заииротцо.и, начальник 
Н, 11. Скворцов, в частно
сти. мало внимания уде
ляли Э1пм объек 1 а м. 
Скворцову ПРИШЛОСЬ ОоЬ- 
ЯВИ1Б C I p b l ' H I I  b b i l O ' i u p .  

 ̂с i и нов ил i! жеепчне сро
ки дли устрнНелни всех 
вскры I ых не д. i а 1 коз Се
годня МОЖНО v : • гл44«11Ь.
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Продукции Волгодонска —  отлвчное качество! г

Что, кроме системы?
В  десять раз уменьши

лись в этом году на лесо
перевалочном комбинате 
внутризаводские потери 
от брака по сравнению с 
прош лым годом. Если в 
1983-м  комбинат получил 
32  рекламации на сумму 
12 тысяч рублей, то в 
этом —  семь рекламаций 
на четы ре тысячи рублей. 

Судя по этим циф
рам, на предприятии 
есть улучшение каче
ственных показателей. 
Но главная цель— су
щественное повышение 
качества продукции — 
не достигнута. Из че. 
тырех ведущих про
мышленных предприя
тий города только 
ВЛПК не выпускает 
изделий с государст
венным Знаком качест
ва.
И в атом году, вопреки 

планам  и обязательствам , 
древесно-стружечные пли
ты переаттестованы  лишь 
на первую категорию. Это 
значит, что решение во
проса о Зн аке качества 
отклады вается на две
надцатую  пятилетку.

На лесоперевалочном 
комбинате внедрена ком
плексная система управ
ления качеством продук
ции (КСУКП). Она заре
гистрирована в 1979 году 
и  действует уж е пять лет. 
Есть и рассчитанные, как 
на пятилетку, так  и на 
каж дый год, планы рабо
ты  по повышению каче

ства продукции.
Древесно - стружечная 

плита— единственное из
делие лесоперевалочного 
комбината, подлежащ ее 
аттестации. П о п ы т к и  
представить его на почет
ный пятиугольник на 
В Л П К  были. Но отрасле
вой институт не разре
ш ил аттестацию , потому 
что стабильного качества 
ДСП нет, показатели ш е
роховатости вы сокие. ре
конструкция цеха и зам е
на оборудования не завер
шены,

Словом, система и пла
ны есть, высокого качест
ва нет.

Н ельзя сказать, что к 
государственной аттеста
ции ДСП на комбинате не 
готовились. Ей предш ест
вовала заводская аттеста
ция, которую проводила 
комиссия во главе с. глав
ным инженером комбина
та. Но, рассматривая и 
оценивая готовое изделие 
— конечный продукт, спе
циалисты лесоперевалоч
ного упустили из виду ста
дии его изготовления.
В едь аттестация техноло
гических процессов не 
проводилась.

Почти год назад, когда 
шла защ ита социалистиче
ских обязательств коллек
тива завода ДСП на
1984-й год, именно по по
воду присвоения Знака ка
чества древесно-стружеч
ной плите разгорелись
ж аркие дебаты. Вносить

или не вносить этот пункт 
в обязательства? Все при
звали, что без надежной 
технологической базы  — 
комплекса по измельче
нию и сортировке струж 
ки — нужного качества по
верхности плит не добь
ешься. Но учитывая, что 
начинается крупнейш ая в 
истории комбината рекон
струкция завода ДСП, для 
чего заказы вается импорт
ное оборудование, вводить 
комплекс на время сочли 
нецелесообразным.

— Закончится реконст
рукция— и будет создана, 
техническая база для вы
писка продукции с госу
дарственным Знаком каче
ства ,— поясняет главный 
инженер лесоперевалочно
го комбината Л. В. Зале- 
сов .— А пока приходится 
довольствоваться первой 
категорией.

Но и с этим показа
телем  на комбинате не 
все благополучно. При 
плане 34 6 8  тысяч руб
лей выпущено продук
ции первой категории 
качества только на 
2 7 1 9  тысяч рублей. До
ля этих изделий в об
щем объеме производ
ства составляет 24 ,3  
процента. На 5 процен
тов меньше, чем в 
прошлом году.
Как уж е говорилось, в 

целом потери от брака на 
комбинате сократились. 
Но растут потери от бра
ка по вине исполнителей.

Если в прошлом году они 
составляли 0 ,4  тысячи 
рублей, то в этом— 0,61 . 
Причины следует искать 
в том, что за последнее 
время на комбинате ос
лаблено внимание к тем, 
кто непосредственно изго
тавливает продукцию. 
Дни качества в цехах не 
проводятся. Посты каче
ства сущ ествуют ф ормаль
но. К роме списков членов 
постов, нет ни планов ра
бот, ни сроков проведения 
рейдов-проверок. Пусту
ют или заполнены устарев
шей информацией стенды 
качества в цех)ах. Не на
много лучш е обстоят дела 
и с повышением квалифи
кации рабочих. По плану 
за  десять месяцев этого 
года должны были повы
сить квалификацию  190 
человек, а повысили толь
ко 106.

Не полностью обеспече
ны рабочие и работники 
ОТК средствами измере
ния. В дефиците остают
ся, например, ш тангенцир
кули. Бываю т случаи не
правильной эксплуатации 
этих средств измерений. 
Так, на участке ДСП при
менялись приборы со ста
рым клеймом поверителей 
— и кто мог поручиться, 
что сами средства измере
ния исправны? Для- ремон
та их не хватает запасных 
частей.

С 1 июля этого года 
введен новый порядок 
аттестации промышлен
ной продукции— только 
по двум категориям ка
чества. Повышаются 
требования к изделиям, КПСС.

аттестуемым на госу
дарственный Знак ка
чества. А  практиче
ских мероприятий, пла. 
нов, предложений по 
аттестации и переат
тестации продукции в 
соответствии с новым 
порядком, согласован
ных с органами Гос
стандарта, на лесопе
ревалочном комбинате 
пока нет.

На недавнем заседа
нии бюро горкома КПСС 
хозяйственным руководи
телям  и партийному коми 
тету лесоперевалочного 
комбината было указано 
на недостатки в работе по 
повышению качества про
дукции. Р яд  мер уж е при
нят. И здан приказ по 
комбинату, директору за
вода ДСП В. Врикову. на
чальнику лесобиржи Л. То- 
рощину, начальнику лесо
пильного цеха Н. Цыган
кову снижены премии за 
четвертый квартал. Опре
делены  конкретные меро
приятия по обеспечению 
средствами измерения и 
соверш енств о в а н и ю 
КСУКП в целом.

Если так ж е но.делово- 
му и целенаправленно, 
как намечали мероприя
тия, их будут и выпол
нять, то претензий к ка
честву продукции ВЛПК 
станет значительно мень
ше.

А. ЕВДОКИМОВ, 
заместитель заведующе
го промышленно-транс
портным отделом ГК

Более тридцати лет работает в 
энергетике электрослесарь аппара
туры релейной защиты и автома
тики Василий Степанович Колесни
ков. На ТЭЦ-2 он со дня основа
ния. Портрет ударника коммуни
стического труда— в аллее трудо

вой славы предприятия. Не раз 
побеждал Василий Степанович и в 
ходе ударной трудовой вахты в 
честь 40-летия Победы.

На снимке: В. С. КОЛЕСНИ
КОВ.

Фото А. Тихонова.

Ф  ,,ВП“ —на объ ек тах  ооцнультбыта

О т с т а ю щ и м - п о д т я н у т ь с я
Дворец культуры  «Стро

и тель»— объект, над ко
торым ш ефствует комсо
молия треста. И, конечно 
ж е, парни и девчата при
нимают самое активное 
участие в его строитель
стве, часто выходят на 
субботники и  воскресни
ки, где трудятся по-удар
ному.

Не первый год по-ком
сомольски дружно возво
дят объекты  представите
ли  разны х управлений 
строительства т р е с т а  
«Волгодонск э н е р г о- 
строй». Пример тому — 
спорткомплекс, дискоте
ка... В будущ ем году ко 
Дню строителя решено 
ввести ДК «С троитель». 
К ак идут здесь дела се
годня, когда задача №  1 
— закры ть тепловой кон
тур, чтобы зимой можно 
было вести отделку?

Недавно на объекте ус
пешно прошел испытания 
подогрейный бак емко
стью 190 кубических мет
ров. Смонтировали и ус
тановили его электромон
тажники из «Кавэлектро- 
монтажа». Новость эта 
радостна вдвойне, потому 
что из-за многочисленных 
нзувязок с самого начала 
ароки монтажа часто пе
реносились.

Радую т своими успеха
ми и атомэнергостроевцы. 
Им доверено вести строн- 
|ельство фундаментов 
тод .монтаж будущего обо

рудовання Дворца культу
ры. Кроме того, они зани
маются и установкой вит
раж ей. Нынешнее поло
жение дел обнадеживает. 
Весь объем работ будет 
сдан монтажникам и от
делочникам в срок.

Иное отношение к  сво
им  договорным обязатель
ствам у субподрядных ор
ганизаций М инмонтаж. 
спецстроя. Восемь раз пе
реносил сроки начала ра
бот на Дворце культуры  
«К авсантехмонтаж », не
многим меньш е —  «Ю ж- 
промвентиляция». Руко
водство этих субподряд
ных организаций щ едро 
раздает обещ ания. Но 
дальш е обещ аний дело не 
движется.

Два месяца ведутся пе
реговоры с руководителя
ми «О тделстроя» о выде
лении плотников на стро
ительство Дворца культу
ры для остекления гото
вых витражей. П редседа
тель профсоюзного коми
тета В- Мнхайлевский ухо
дит от реш ения этих во
просов. В результате по
ка невозможно вести от
делку здания’.

Н ельзя сказать, что 
строители «Заводстроя» 
работают здесь плохо. Н а
против, несколько пред
ставителей этой организа
ции выполнили уже опре
деленный объем работ на 
устройстве полов зритель
ного зала. Смущ ает дру
гое — предстоит сделать

360  квадратны х метров 
бетонных полов. Если не 
помочь тем, кто трудится 
на строительстве дворца, 
сегодня, сейчас, они не 
смогут уложиться в плано
вые сроки. В итоге мон
таж ники вовре.мя не за
кроют кры ш у зрительно
го зала и не представят 
фронт работ следующим 
субподрядчикам. С ледова
тельно, ж елательно уси
лить этот участок хотя бы 
еще одним звеном плот- 
ников-бетонщиков.

Следует подтянуться и 
снабж енцам из уП Т К  
«Граж данстроя». Иногда 
досадные сры вы  в постав
ке стройматериалов серь
езно подводят строителей 
на объекте.

Необходимо в ближай
шее врем я реш ить вопрос 
соответствующим службам 
СУМ Р-2 по утеплению ка
бин своих кранов. Они со
вершенно не готовы для 
работы в зимнее время. 
Ч асто крановщ ицы поки
дают рабочие места в се
редине смены. Т ак  было 
уже не раз.

Усилить спрос с винов
ников сры ва строительст
ва Дворца культуры  на 
местах— в этом видится 
реш ение многих вопросов 
и неувязок на сегодня.

М. АБДУЛЛАЕВ, 
начальник «Комсомоль
ского прожектора» шта
ба ВУКС,

ф  Расскаж у о

ПЕРВЫЕ
В этом году пополнился 

педагогический коллектив 
ш колы  №  18. Среди мо
лодого пополнения— две 
подруги, два математика 
— выпускницы Ростовско
го университета— Татьяна 
И вановна Семенихина и 
О льга П етровна Клесун. 
Уже первые уроки у них 
получились хорошо. С ра
зу  мы поняли, что девуш 
ки пришли работать в 
ш колу с ж еланием.

Новичков не оставили 
без внимания опытные на
став н и ки --Н . И. Л опати
на, Л. Ф. Фишер, II. А. 
Рощина.

Отрадно видеть, как р а 
ботают молодые учитель
ницы с классом, ведут 
урок, готовятся к нему.

И дет политинформация 
в классе Т. И. Семенихи- 
ной на тему «О браз ж из
ни— советский». Активно 
выступают ребята, а учи
тель спраш ивает, какие 
ф акты  есть у другого зве-

товарище

Ш А Г И
на, у  кого интереснее ма
териал? Детям не скучно, 
им хочется все вы ска
зать. А  этого и добизался 
педагог. Его очень волну
ет, какими вы рас/пт уче
ники. Татьяна Ивановна 
старается воспитать в них 
лучш ие черты  советского 
человека.

Х орош ее начало трудо
вого пути у молодых педа
гогов. И добрые отноше
ния склады ваю тся у них 
с коллегами, которые не
редко приходят им на по
мощь. Это опытный клас
сный руководитель и учи
тель Т. М. Голоненко, ор
ганизатор внеклассной ра
боты Л. И. Сизова, все 
математики нашей школы.

Мы верим в то, что учи
тельский путь Татьяны 
Ивановны и Ольги Пет
ровны  будет счастливым. 
Мы видим это по их пер
вым ш агам в школе.

В. АЛАУХОВА.

-----------  Колонка
комментатора

Расширяют
необъявленную
войну

Силы империализм* и 
реакции наращивают уси
лия с целью придать не
объявленной войне, веду
щейся ими против демокра 
тической республики А ф 
ганистан, ещ е более ши
рокий масштаб. Ссылаясь 
на официальных предста
вителей администрации 
СШ А, газета «Нью-Йорк 
тайме» сообщила, что в 
этом финансовом году  
«скрытая военная помощь 
афганским мятежникам 
(то бишь бандам душма
нов), установлена в 280  
миллионов долларов, то 
есть в два раза больше, 
чем в прошлом финансо
вом году, закончившемся 
1 октября».

Известно, что эта по
мощь идет прежде всего 
на подготовку и вооруже
ние самым современным 
оружием банд афганских 
контрреволюционеров. Их 
готовят американские и 
другие иностранные ин
структоры более чем в 
100 лагерях и опорных 
пунктах на территории Па
кистана, откуда затем  
этих вооруженных банди
тов забрасывают в Д Р А  
для свершения террори
стических и диверсионных 
актов.

Что это за оружие, то
ж е не составляет секрета: 
крупнокалиберные пуле
меты и минометы, безот
катные орудия и зенит
ные установки, ракеты  
класса « зем л я— зем ля» к 
« зем л я— воздух» и т. д.
Д а, не ж алею т в Вашинг

тоне денег на борьбу про
тив афганской революции, 
народа А фганистана, ре
шившего освободиться от 
пут средневековья, об
рести подлинную свободу 
и демократию , добиться 
для себя лучш его будущ е
го. От рук  оплаченны х 
американским ЦРУ терро
ристов в А фганистане по
гибли уже многие тысячи 
ни в чем не повинных лю
дей. Громадный ущ ерб на
несен экономике страны. 
Однако в Вашингтоне на 
этом не останавливаю тся.

А дминистрация С Ш А  
не только сама оплачива
ет кровавый разбой и тер 
рор, чинимый наемными 
бандитами в Д РА , но и 
привлекает к «крестовому 
походу» против народной 
власти в этой стране сво
их ближайш их союзников.

Т ак «вклад» Ф Р Г  в во
оруж енное вмеш ательство 
в Д Р А  только в этом го
ду составит, по американ
ским данным, 60  милли
онов марок, А нглии  38
миллионов фунтов стерлин 
гов, Я понии— 19 миллио
нов долларов. Более 100 
миллионов долларов пере
дали главарям  афганской 
контрреволюции Саудов
ская  А равия, некоторые 
другие реакционны» ре
жимы региона.

И после всего этого 
С Ш А  и их союзники пы
таются выдать себя за сто
ронников политического 
урегулирования «афган
ской проблемы». Нет ни
чего дальш е от истины, 
чем эти попытки.

А. Б И РЮ К О В .
обозреватель ТАСС.



Посвящение 
в студенты

15 0  юношей и девушек 
Ьлнлнсь в дружную семью 
ВТЭМовцев —  коллектив 
техникума энергетическо
го машиностроения.

Актовый зал  Дворца 
культуры  «Ю ность». Зву
чит Гимн Советского Сою
за. Все встают. В насту
пившей тишине, кажется, 
слыш ен стук молодых сер
дец. Вносят знам я техни
кума. Первокурсники про
износят слова торжествен
ной клятвы. Учиться упор
но, настойчиво, быть до
стойными граж данами Ро
дины, преданными делу 
ленинской Коммунистиче
ской партии. Д елегация 
учащ ихся направляется 
для  возложения цветов к 
памятнику В. И. Ленину.

П ервокурсникам вруча
ют символический студен
ческий билет—^путевку в 
мир знаний и открытий.

В торжественном риту
але посвящ ения в студен
ты  участвуют учащ иеся, 
преподаватели, родители, 
а  такж е зам еститель на
чальника отдела кадров 
«А томмаш а» имени Л. И. 
Б реж н ева Е. Д. Ковтун.

Все пож елали перво
курсникам добросовестно 
трудиться в учебных и 
трудовых семестрах, уча
ствовать в общественной 
жизни техникума, благо
устраивать молодой и 
растущ ий город, стать хо
рошими специалистами, 
достойной сменой ветера
нам «А томмаш а».

Приятно отметить, что 
первокурсники вместе со 
всеми учащ имися техни
кума. встав на трудовую 
вахту памяти «40-летию 
Победы— 40 ударных пе
дель», успешно труди
лись на сдаточных объек
тах четвертого корпуса 
«А томмаш а». Ежедневно 
90 девчат и ребят выпол
няли и перевыполняли 
производственные зада
ния.

Т ак  держ ать, перво
курсники!

А. Х О ЛКИ Н , 
заведую щ ий дневным 
отделением техникума.

К  40~летию Велакой Победы
ПОД СВОДАМ И 

книжного ма г а з и н а 
№  1 звучит музы ка. 
Сегодня на очередное 
заседание политическо
го клуба •«Глобус» при
шли учащ иеся и препо
даватели музы кальной 
ш колы  №  1.

Вначале — неболь
шой концерт, с кото
рым успешно выступи
ли преподаватели клас
са скрипки и фортепиа-

РАССКАЗ О ПЕСНЕ
но супруги Литвиненко 
и юные музыканты.

«П есни бунта и про
теста» — тема лекции, 
которую прочла дирек
тор музы кальной ш ко
лы  И. М. Богаева. Она 
говорила о песне, что 
поднимала бойцов в 
атаку, а в короткие пе
реры вы  меж ду боями

помогала мыслью вер
нуться домой, о песнях 
наших дней, поднима
ющих на борьбу за 
мир.

Н емало нового узна
ли члены клуба такж е 
о советских и зарубеж 
ных исполнителях.
М. Б А Р Ы Ш Н И К О В А , 

наш внешт. корр.

Л Ю Б И Т Е Л Я М  
ПОДЛЕДНОГО ЛОВА

П окрылись льдом Цим
лянское водохранилище, 
река Дон и прилегающие 
к  нему котлованы. Много
численная армия рыболо- 
вов-любителей выходит на 
лов, но не каж дый из них 
знаком с действующими 
правилами рыболовства. А 
надо знать, что за Волго
донским обществом охот- 
ников-рыболовов закреп
лены  водоемы по Ц имлян
скому водохранилищ у — 
от третьей Соленовскон 
балки до Подгорненской, 
с удалением от берега не 
более 1 км; в Д ону— на 
14 и 15 котлованах.

Согласно сущ ествую 
щим правилам рыболов
ства, на перечисленных 
водоемах лов рыбы разре
ш ается членам общества 
охотников-рыболовов; зим
ними удочками с общим 
количеством крючков не 
более 10 ш тук (на одной 
удочке не более трех), 
блеснами, ж ерлицами (не 
более пяти крючков на 
рыболова). Общий вес вы
ловленной рыбы за разо
вый выход на лов не дол
ж ен превы ш ать пяти ки
лограммов (за  исклю че

нием случаев, когда вес 
одной пойманной рыбы 
больше идти килограм
мов).

Рыболов обязан иметь 
при себе документ, удо
стоверяю щий личность, а 
члены общ ества охотни
ков-рыболовов— членский 
билет. Не оставляйте на 
льду и берегах водоемов 
.мусор и прочие отходы, 
не допускайте засорения 
и загрязнения водоемов.

Запрещ ается проезд на 
автотранспорте по льду 
вне пределов разреш ен
ных зимних дорог общего 
пользования и лов рыбы 
у плотин на расстоянии 
500  метров в течение все
го года; в акватории пор
та и на зимовальных 
ям ах— с 15 н оября.п о  31 
марта.

Чтобы отдых на ры бал
ке не принес огорчений, 
рекомендуем рыболовам 
не забывать правила безо
пасности передвиж ения по 
льду.

К. С А В Е Л ЬЕ В , 
райгосннспектор опера
тивной группы при уп
равлении «Цнмлянск- 
рыбвод».

Кинотеатр «Комсомо
лец». «Ж естокий ро
манс» (большой зал), 
2 серии— 8, 9  декабря 
в 10, 14, 17.40, 20 .30; 
«Зудов, вы уволены!» 
(малый за л )— в 11, 13, 
15, 17, 19, 21.

Д ля детей •— мульт- 
сборннк «Б ы ла у сло
на мечта», в 9.30.

К инотеатр «Восток».
«М едный ангел» — 8 
декабря в 11, 13, 15, 
17, 18.30, 21: 9 декаб
р я — в И ,  13.30, 16, 
18.30, 21. Д ля детей— 
«■-}:0 в пользу Танеч
ки» в 9.20.

М ОСКВА. В автоком
бинате №  34  проходит 
опытная эксплуатация и 
обслуживание электромо
билей, созданных на базе 
автомобилей, вы пускае
мых Риж ским, У льянов, 
ским, Ереванским и В олж 
ским заводами. О сущ ест
вляю т работу научные со
трудники и водители-ис- 
пытатели эксперименталь
но - производстве и н о г о  
электромобнльного хозяй
ства (ЭПЭХ).

Сейчас в парке экспе
риментально - производст
венного электромобнльно
го хозяйства сто машин.

Н а снимке: электромо
биль— марш рутное такси 
на линии.

Фото Г. Х амельянина.

(Ф отохроника ТАСС).

С У ББО Т А , 8 декабря
П ервая программа. 9 .20 
— -19-й тираж  «Спортло
то». 9 .3 0 — «Больш е хоро
ших. товаров». 10.00 —
<■: А рх и т е к тур а Л ьвова». 
1 0 .5 0 — «Ты помнишь, то
варищ ». 1 1 .50— «Семья и 
ш кола». .12.20 — «Товарищ 
песня». 1 3 .0 0 — «Здесь па
т а  Родина». 13:50 — 
М еждународный турнир 
по фигурному катанию на 
приз газеты  «М осковские 
новости». Парное ката
ние. .1 1.30 — Новости. 
11.15 — «Лица друзей». 
15:30 — Короткометраж 
ные худ. фильмы  для де
тей. 16.25 — «П рага в год 
чешской музыки». 17.15 
—М ультф ильм . 17.30 — 
Беседа политического обо
зревателя Л. Вознесенско
го. 18.00 «В мире жи
вотных». 19.00 — М ежду

народная товарищ еская 
встреча но хоккею .. Сбор
ная Ч С С Р — сборная 
СССР. 21 .00  — «Время». 
21.-15 — М еждународный 
турнир по фигурному ка
танию. П роизвольный та
нец.
В торая программа. 9.10
— М. Горький. «Старуха 
И зергиль». 9 .5 5 — «Утрен
няя почта». 1 0 .2 5 — Док. 
фильм. 1 0 .50— Концерт. 
1 2 .0 5 — «К инопанорама». 
13.45 — П рограмма Л ат
вийской студии телевиде
ния. 15.10 — М ультфильм. 
15 .25 — «М еждународное 
обозрение >>. 15. -! О — «М у
зы кальны й киоск». 16.10 
«В нашем доме». Телеобо
зрение. 17.15 — «По стра
ницам оперетт И. К альм а
на». 18.30 — «Этот ф анта
стический мир». 2 0 .0 0 — 
«Спокойной1 ночи, малы 
ши!» 2 0 .1 5 — «Здоровье».
2 1 .0 0 — «В ремя». 2 1 .4 5 — 
«Тайна О бервальда». Худ. 
телефильм  (И талия).

В О С К РЕ С Е Н Ь Е ,
9 декабря 

П ервая программа. 9 .00
— «Ж емчуж ины П рикар
патья». 9 .30  — «Б удиль

ник». 1 0 .0 0 — «Служу Со- 
ве те. к о.му Союзу!» 11.00
— «Здоровье». 11.45 — 
«Утренняя почта». 12.15
— <• Встречи на советской 
земле». 12 .30 — «С ель
ский час». 13 .30 — «Му
зы кальны й киоск». 14.00
— М еждународный гурннр 
по ф игурному катанию на 
приз газеты  «М осковские 
новости». М ужчины. Про
извольная программа. 
14 40  — П ремьера худ. 
телефильма для детей 
«Остров доужбы» (Ф ин
ляндия). 15 .25 — «Клуб 
путеш ественников». 16.30
— М еждународный тур
нир по фигурному ката
нию. Ж енщ ины. П роиз
вольная программа. 17.00
— «Реш ается па месте».
18.00 — «М еж дународная 
панорама». 18.45 — 
М ультфильм. 1 9 .1 5 — «На 
арене цирка». 2 0 .0 5 — К 
60-летию образования Уз
бекской С С Р и создания 
Коммунистической партии 
Узбекистана. П ремьера 
док. телефильма «Время 
в судьбе моей». 21 .00  — 
«В ремя». 21 .35  — Кон
церт.

В торая программа. 8 .20
— М ультфильм. 8 .30  — 
Ритмическая гимнастика.
9 .00 —• «Русская речь». 
9 .30 — Концерт советской 
песни. 9 .4 5 — Док. ф иль
мы. 10.30 — Концерт.
1 1 .00— «В гостях у сказ
ки». 1 2 .2 5 — «Очевидное
— невероятное». 13.35 __
«Рассказы ваю т наши кор
респонденты». 14.05 — 
«Ч еловек— хозяин на зем 
ле». 1 5 .0 5 — «Поет II. Ма_ 
тз». (Венгрия). 15.20 — 
«М ир и молодежь». 15.55
— «К рах инженера Гари
на». 4-я серия. 17.00 — 
И грает А. Корнеев (флей
та). 17 .25  — «Круг чте
ния». 1 8 .1 0 — Выдающие
ся советские исполнители
— лауреаты  Ленинской 
премии». 19.00 — М ежду
народная товарищ еская 
встреча по хоккею. Сбор
ная Ч С С Р — сборная 
СССР. 21 .00  :—«Время». 
2 1 .3 5 — «К авказский плен
ник». Худ. телефильм.

И.
Редактор

ПУШ КАРНЬШ .

О б ъ я в л е н и я
Целебный кочан

Еще в Древнем Риме капусту считали целебной: 
пили капустный сок, ели ее во всех видах. С тех пор 
многократно доказано, что капуста— отличный оз- 
доровитель. В ней есть вещ ества, повышающие им
мунитет организма, она содержит в себе более де
сяти элементов таблицы М енделеева. Витамина С 
в капусте столько ж е, сколько в лимонах - и апель
синах.

Кроме того,'согласитесь, капуста вкуспа и пред
ставляет собой отличный материал для приготовле
ния самых разны х блюд.

СОВЕТУЕМ  П РИ ГО ТО В И ТЬ:
Салат из белокочанной капусты
Кочан белокочанной капусты  очистить от внеш

них листьев, удалить кочеры жку, наш инковать, 
слегка подсолить и перетереть рукой до мягкости. 
П рибавить 1 — 2 шт. моркови, измельченные на мел
кой терке и, по желанию, немного мелко нарезан
ной зелени, петрушки с несколькими листиками зе 
лени сельдерея. Перед подачей салат заправить ук
сусом и растительным маслом.

Салат из вареной капусты  с орехами и чесноком.
На один средний кочан капусты — горсть очищен

ных грецких орехов, несколько долек чеснока, 2 ст. • 
ложки майонеза, соль, перец. Крупно нашинкован
ную капусту залить подсоленным кипятком, накрыть 
кастрюлю крыш кой и поставить на сильный огонь. 
Как только закипит вода, снять крыш ку и варить 
капусту минут п ять— пусть исчезнут неприятные 
запахи. Тем временем потолките в ступке орехи 
вместе с чесноком.

Готовую капусту отжать в марлевом мешочке, 
уложить в миску и растереть с орехово-чесночной 
смесью деревянной толкушкой, как пюре. По вкусу ' 
добавить майонез и перец.

Н есколько советов хозяйке.
+  Чтобы туш еная капуста пахла пареной, еще в 

начале тушения приоткройте крыш ку кастрюли ми
нут на десять.

+  Когда ж арите капусту, она выделяет'* много 
влаги и темнеет, поэтому добавлять соль лучш е пос
ле охлаждения.

■4- Наиболее пригодны- для Хранения такие сорта 
капусты, как «амагер», «белорусская», для кваш е
ния— «берю чекутская».

У В А Ж А Е М Ы Е  ПОКУПАТЕЛИ!
Во всех овощных магазинах ОРО «Плодоовощ» 

имеется в продаж е капуста белокочанная.
ПОСЕТИ ТЕ Н А Ш И  М А ГА ЗИ Н Ы !

У В А Ж А Е М Ы Е  В ОЛГО ДО НЦ Ы  И ГОСТ1-Г 
ГОРОДА!

Обращ аем ваш е внимание, что приобрести ковры  
и ковровые изделия вы сможете в специализирован
ной секции магазина №  26  «Товары для дома».

Здесь в широком ассортименте представлены  ков
ры Цимлянской ф абри ки . машинной выработки, чис
тош ерстяные стоимостью от 230 до 630  рублей, раз
мером 1.5x2 и 2x3.

В продаже имеются такж е ковровые изделия 
Новошахтинской, Московской. Каменской фабрик и 
ковры ручной^ работы производства Дагестанской 
А СС Р. А фганистана, И нд ии ,.Г Д Р .

М агазин «Товары для долга» расположен по ад . 
ресу: ул. Степная, 143. П роезд автобусами №  6 и 
Me 12 до остановки «Товары* для дома».

Реж им  работы: с 9 до 19 часов, перерыв с 13 До 
14 часов, выходной— воскресенье.

П РИ ГЛ А Ш А ЕМ  ЗА  ПОКУПКАМИ!

ВОЛГОДОНСКОЕ С РЕ Д Н Е Е  П РО Ф ЕС С И О 
Н А Л ЬН О -ТЕХ Н И ЧЕСК О Е У Ч И Л И Щ Е  Mb 71

на базе производственного объединения «Атом- 
маш» имени Л. И. Бреж нева

приглаш ает па учебу на вечернее отделение лиц, 
ж елаю щ их приобрести квалификацию  заводской 
профессии по специальности: электросварщ ик руч
ной и автоматической сварки, токарь-расточник, к а 
русельщ ик, универсал, сверловщ ик, газорезчик, на
ладчик КИПнА, контролер ОТК сварочного произ
водства, сварщик-аргонщнк, ф резеровщ ик, электро
монтер связи, слесарь-сборщик, электросварщ ик, 
термисты на печах, дефектоскопнсты-рентгенологи.

Срок обучения — 6 — 7,5 месяцев. Учеба прово
дится без отрыва от производства.

З а  справками обращ аться по адресу: г. Волго
донск, ул. Энтузиастов, 7. остановка автобуса и 
троллейбуса «П арк Д руж бы », ком. Mi 2, телефон 
4-45-20.

ТО В А РИ Щ И  С А Д О В О Д Ы -Л Ю БИ ТЕЛ И  САДО
ВОДСТВА «М И ЧУ РИ Н ЕЦ »!

Сроки уплаты членских взносов по решению кон
ференции истекли с 1 апреля 1984 г. Просим вас в 
срок до 10 декабря 1984 г. погасить задолж ен
ность. * Правление.

Ж елаю щ ие приобрести 
щенков породы немецкая 
овчарка могут обратиться
по адресу: пос. СМ П-636, 
клуб служебного собако
водства, или ул. Пионер
ская, 60.

П родается дача, распо
лож енная неподалеку от 
остановки «Э кскаватор
ная». О бращ аться по ад
ресу: ул. М орская, 123.
кв. 113.

Н4Ш АДРЕС: « л гг.Г н Ж нс5» ТЕЛЕФОНЫ:
Газета выходит во вторник среду, иятаацу.субботу

редактор 2-39-89; м м . редактора — 2-3tt-31 и 53-22 (строительный); ответ 
ствснный секретарь— 2-48-33; отделы: строительства — 2 4У 27 ■ 53-22 (строи
тельный); промытлеввоств ■ сельского хозяйства — 2-4У 27 ■ 2-35-45; писем 
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ПК Тииог»а*ия Як 16 Ростовского уаравдеям  «1ательст«, полиграфии ■ книж но! гор го» л» О бъев— 1 уел. а. в. З ак аз 5091 Гав кш 2370Э



История города в цифровом формате 
Город Волгодонск (Ростовская область) 

2015 год 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

Финансовая поддержка проекта 
 

 
АО «Атоммашэкспорт» http://www.atomexp.ru/  

Генеральный директор Куликов Сергей Сергеевич 
Первый заместитель генерального директора Кривошлыков Николай Иванович 

 
 

 
ООО «Регионпромсервис» (РПС) http://ooorps.ru/  

Директор Самсонов Сергей Юрьевич 
Заместитель директора по коммерческой части Голотин Вячеслав Васильевич 

http://www.ooorps.ru/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Разработка и техническое исполнение ООО «Консалтинг» директор Зиненко Юрий Викторович 
  http://www.волгодон.рф   http://www.ru61vd.ru  http://www.6143.ru  

http://www.atomexp.ru/
http://ooorps.ru/
http://www.%D0%B2%D0%BE%D0%BB%D0%B3%D0%BE%D0%B4%D0%BE%D0%BD.%D1%80%D1%84/
http://www.ru61vd.ru/
http://www.6143.ru/

	12.07.1984_194(8139)
	последний лист 2015

